

zu machen. Nun aber, wo ist wol ein so unvernünftiger Mensch, der da denken sollte, daß zwischen dem, was da ist von Ewigkeit, und demjenigen, das es nicht ist, so zu sagen, nur etliche Stunden sind, und daß zwischen dem, was endlich und unendlich der Zeit und der Ewigkeit nach nur ein Zwischen-Raum einer halben Tages-Länge seye? Endlich wann beyde halbe Theile der Erd-Kugel von Ewigkeit her von der Sonnen sind beleuchtet worden, so ist solches entweder zugleich geschehen, oder eine Halb-Kugel nach der andern bestrahlet worden: Nicht auf einmahl und zugleich, sonst würde es in beyden zugleich Tag gewesen seyn, und die Sonne würde in beyden zugleich geschienen haben, welches unmöglich ist: auch nicht eine Halb-Kugel nach der andern, um desto weniger, da diejenige, die da ist von Ewigkeit, erleuchtet worden, nicht nach einer andern (die da erst erleuchtet gewesen) bestrahlet worden, weil das, was ewig ist, nichts vor sich gehabt hat. Nun aber, wie die Atheisten meinen, unsere Halb-Kugel sol von Ewigkeit her seyn von der Sonnen beleuchtet worden: Deshalben sol die Helffte unserer Kugel nicht successive (auf eine ander) seyn helle, und folglich nicht seyn bestrahlet worden nach
 der